



COALICIÓN
NICARAGUA
LUCHA



16 de agosto de 2023

NICARAGUA : EL RÉGIMEN AUTORITARIO CONTRA LA EDUCACIÓN COMO PRÁCTICA DE LIBERTAD

La **Coalición #NicaraguaLucha** denuncia que el régimen autoritario de Daniel Ortega y Rosario Murillo ha dado la orden de confiscar todos bienes inmuebles y económicos de la Universidad Centroamericana (UCA) **incrementando así, la persecución al pensamiento crítico a través del control de las universidades, instalando en el país un momento de oscurantismo** y utilizando al Estado como enemigo principal de la educación, llegando a la confiscación de **27 universidades a nivel nacional, cancelado sus cuentas bancarias y afectando aproximadamente a 50 mil estudiantes, docentes y otros trabajadores.**

Las organizaciones parte de la Coalición somos conscientes que el régimen de Ortega-Murillo, debido a su **control absoluto sobre todos los poderes del Estado**, continúa contraviniendo lo contemplado en los **Principios Interamericanos sobre Libertad Académica y Autonomía Universitaria**: que dejan claro que la libertad académica implica el **derecho de toda persona a tener acceso a procesos de enseñanza-aprendizaje de forma libre y sin temor a represalias.**

Hacemos un llamado a las universidades del mundo abrir sus aulas virtuales para los y las estudiantes nicaragüenses que aspiran a tener una educación de calidad y donde se fomente la libertad de pensamiento.

Durante el presente año la **Coalición #NicaraguaLucha** ha identificado el impedimento al **ejercicio de las libertades fundamentales (pensamiento, cátedra y expresión)** vulneraciones al **derecho a la educación, a la libertad académica, la autonomía universitaria, a los derechos laborales** de las personas que trabajan en las entidades afectadas y a los derechos sociales que contribuyen a proteger desde sus respectivas misiones; además este es considerado un **nuevo ataque a la libertad religiosa** siendo la UCA parte de la Asociación de Universidades Confiadas a la Compañía de Jesús en América Latina

Desde la **Coalición #NicaraguaLucha** somos testigos de cómo se ha profundizado el imperio del **derecho penal del enemigo** en contra de quienes defienden derechos humanos y las libertades en Nicaragua. Por lo tanto, **demandamos al Estado de Nicaragua cese la represión, así mismo pedimos a los países verdaderamente comprometidos con la vigencia efectiva de los DDHH asumir medidas en contra del régimen Ortega-Murillo.**



Tres organizaciones parte de la Coalición Nicaragua Lucha, que están siendo amenazadas por la dictadura dentro del país, se ven obligadas a omitir sus nombres.